

Es funkt seit 50 Jahren Funkamateure kennen keine Grenzen
B R O T T E R O D E 1964 - 50 Jahre – 2014

Funksport in Brotterode

Der Weg zum Funksport in Brotterode begann am 06. Mai 1964 mit einer Arbeitsgemeinschaft „Junge Funker“ in der Oberschule Brotterode mit 8 Schülern. Initiatoren waren Herr Stickl unter aktiver Mithilfe der Schullehrer Herr Eck und Herr Breitkreuz. Auch an der Schule in Trusetal fanden sich 6 interessierte Schüler in einer Arbeitsgemeinschaft zusammen, die jedoch nach 2 Jahren wegen fehlendem Interesse aufgelöst wurde. Mit der Bereitstellung von Räumlichkeiten im Haus der Jugend erfolgte der Umzug in einen Ausbildungsraum und einen Funkraum. Bei Wintersportveranstaltungen in den 60er und 70er Jahren in Brotterode, Pappenheim und Oberhof waren diese Jungen Funker oft zur Absicherung von Nachrichtenverbindungen mit großem Eifer im Einsatz. Der VEB Metallverarbeitung Brotterode übernahm 1974 die Trägerschaft für die GO Nachrichtenausbildung und die Bereitstellung von Inventar und Material für ein Fachkabinett. Die Arbeit mit der Arbeitsgemeinschaft wurde weiterhin jährlich mit der POS Brotterode vertraglich abgesichert. In den Jahren bis 1989 waren teilweise bis zu 15 Schüler und Jugendliche in der Ausbildung. Der Physiklehrer Breitkreuz lobte oft den guten Wissensstand der Schülerinnen und Schüler im Vergleich zu den übrigen Mitschülern. In all den Jahren entwickelte sich das Hobby Amateurfunk weltweit zu einem hochtechnischen und interessanten Betätigungsfeld. So mancher hat daraus seinen späteren technischen Beruf gefunden und sich den Berufseinstieg durch dieses Hobby mit Qualitätsnachweisen erleichtert. Der Stützpunkt Brotterode wurde 1992 nach Kündigung aller Räume aufgelöst und die weitere Tätigkeit der verbliebenen Funkamateure ohne Unterbrechung in den Privatbereich im 1992 neu gegründeten Ortsverband Schmalkalden verlegt. Die Mitglieder des Radiosportverbandes der DDR wurden zum 31.12.1991 / 01.01.1992 in den DARC e. V. überführt. Wir möchten der Bevölkerung in der Zeit der Hochtechnologien den Funksport, dabei besonders den Amateurfunk, in einer Veranstaltung vorstellen. Insbesondere Familien und Jugendliche sind herzlich eingeladen, sich Einblicke in die Welt des Amateurfunks zu verschaffen. Aber auch alle anderen Interessenten laden wir ein, uns beim Funken über die Schulter zu schauen. Hier erfahren Sie auch Namen und Adressen von Ansprechpartnern. Der Ortsverband des Deutschen Amateur-Radio-Club (DARC) e.V. lädt sie zu einem Besuch ein. Erleben Sie im Rathaus der Stadt Brotterode-Trusetal, in der Rathausstraße 7 am Samstag, den 09.08.2014 von 13:00 Uhr bis 17:00 Uhr Amateurfunk hautnah. Geplant sind viele Aktivitäten rund um die verschiedenen Betriebsarten im Funk, verbunden mit einer kleinen Ausstellung der früheren Technik.

Jakob Stickl
DM2AJK
Ref. Öffentlichkeitsarbeit